SIT REP UNICEF Jueves 13 de Septiembre del 2007

PROTECCIÓN

Los 20 profesores que fueron capacitados en la estrategia, planteada por UNICEF, "2x1 Recuperación Emocional" han comenzado sus acciones dentro de 5 albergues en Pisco. En ellos se han seleccionando a los adolescentes que serán los facilitadores de las reuniones con los niños.

Para iniciar las actividades de esta estrategia en los centros educativos, se ha realizado una reunión con los directores de los colegios del Distrito de Independencia, por ser los primeros que iniciaran las clases el próximo lunes. Ellos seleccionarán a los adolescentes que serán capacitados durante la próxima semana.

De otro lado, se inauguraron 4 "ludotecas" en albergues de Pisco. Debido a la gran demanda que esta actividad generó se están organizando horarios para permitir la mayor participación posible de niños. UNICEF ha firmado un convenio con la ONG CEDAPP para contar con un equipo técnico de 10 ludotecarios que trabajaran con personal de la UGEL de Pisco para capacitarlos y brindar de esta manera una mayor sostenibilidad al proyecto. Para el funcionamiento de las ludotecas, y las que se instalarán próximamente, UNICEF ha proporcionado 15 carpas y los materiales requeridos para trabajar con niños, niñas y adolescentes. A través de este programa se espera atender a un promedio de 1,300 niños.

UNICEF a coordinado con el MIMDES la elaboración de un plan para intervenir en la Provincia de Cañete y estará transfiriendo los recursos para su ejecución.

EDUCACIÓN

Se ha concluido el Proyecto Educativo de Emergencia en su etapa de revisión local. Asimismo se ha trabajado la propuesta técnica y financiera para el ACDI con el objeto de publicar el documento e implementarlo a través de procesos de capacitación y monitoreo.

El retorno a la escuela esta siendo apoyado a través del desarrollo de actividades recreativas a cargo de técnicos deportivos de la UGEL de Pisco que trabajan en 9 albergues de los 11 priorizados. La actividad beneficia alrededor de 540 niñas, niños y adolescentes que realizan esta labor, entre otros materiales, con redes de voley y pelotas proporcionadas por la cooperación.

Asimismo en coordinación con la UGEL Pisco, UNICEF ha implementado 3 aulas de educación inicial que comparten el espacio con las ludotecas. Estas aulas funcionan con asistencia de las profesoras de educación inicial y animadoras del Programa no escolarizado de Educación inicial. En el transcurso de esta semana se inaugurarán dos más con lo cual la cifras de niños beneficiados entre 3 y 8 años llega a 280.

Se ha especificado el plan de recuperación emocional dirigido a niños y niñas, en el marco de la participación de OPS, MINEDU-DITOE, UNESCO, CODHE-Ica y UNICEF. En adelante se desarrollarán como actividades el taller de elaboración de una guía dinámica de recuperación emocional y la selección y diseño de materiales de aula para niños.

Hasta el momento, en Pisco, de las 36 escuelas declaradas aptas sólo 4 han reiniciado sus labores. En Ica de las 156 sólo 47 están en clases.

COMUNICACIÓN

Conjuntamente con el Ministerio de Salud y la OPS/OMS se han producido 80 mil volantes y enviado 50 mil unidades a la zona de emergencia. Los temas son: salud mental, conjuntivitis, neumonía, diarrea y enfermedades a la piel. Este material será distribuido en los albergues y establecimientos de salud.

De igual forma, se han producido seis microprogramas radiales para ser difundidos en las radios de Pisco: dos en el tema de regreso a la escuela, dos para la promoción de salud mental, uno sobre manejo del agua segura y práctica de lavado de manos y otro para promover la estrategia 2x1 recuperación emocional.

Actualmente los spots de radio producidos por Gian Marco, embajador de Buena Voluntad de UNICEF y la cantante vernacular DINA Páucar referidos al tema de la emergencia vienen siendo transmitidos en 8 radios de Pisco y en un canal de televisión, el único que viene operando a nivel local. En Ica, estos mismos spots vienen siendo difundidos en 8 emisoras radiales y en 6 canales de televisión.

NUTRICIÓN

En una reunión de coordinación entre representantes del PMA, del Instituto de Investigación Nutricional, CENAN, la ONG Alternativa y UNICEF, se acordó entre otros puntos que a través del CENAN, se realice una evaluación antropométrica y de hemoglobina a los niños y niñas que vienen atendiéndose en los albergues de Pisco.

El equipo del PRONAA, ha realizado la distribución de las papillas en diez albergues más de la ciudad de Pisco. Con ellos suman 26 los albergues que vienen implementando el componente nutricional.

UNICEF en acción conjunta con el PRONAA instaló 5 carpas en 5 albergues destinadas a los módulos de protección integral.